

# Le pot au noir de Kito

EXTRAITS DES MESSAGES DE BORD Vendée Globe 2016/17



## MESSAGE DU BORD du 14/11, 06h18

Depuis un petit moment, j'essaie de trouver le meilleur endroit pour franchir le fameux Pot-au-Noir, qui ne s'annonce pas commode. Le point moyen, on le connaît (entre 26 et 28°ouest) mais chaque jour ça change (voire chaque heure).

Il n'y a pas de solution magique. Pour trouver ce meilleur endroit il faut savoir lire les cartes météo, les photos satellite et avoir beaucoup de chance ...

## MESSAGE DE BORD du 15/11, 05h50

Le vent a molli brusquement par 10°N, avec un premier grain, annonciateur d'une journée difficile à bord de Bastide Otio.

J'avais prévu de dormir un peu plus cette nuit en prévision de cette fameuse zone mais ça a été tout le contraire ...

Le peu de vent est instable. Les orages menacent un peu plus dans l'ouest, du coup les manœuvres sont nombreuses même si je fais un effort pour les limiter au mieux. (...)

(...) Le Pot au Noir reste le Pot au Noir et il faut être de tous les instants sur les réglages, choquer, border, changer, reborder, rechoquer, rechanger... Pour une efficacité d'avancement d'une médiocrité bien au-dessus de la moyenne. Et pas moyen de dormir plus d'un quart d'heure d'affilée. Le bonheur quoi !!!

## COMMUNICATION ORALE 16/11 /2016

« Le pot au Noir c'est vraiment un endroit où il ne fait pas bon naviguer à la voile. C'est une zone où il n'y a pas de vent en moyenne, et il fait très chaud. Il n'y a pas de vent parce que c'est une zone de transition entre les alizés du Nord-Est et ceux du Sud-Est. Et comme il fait très chaud, il y a de l'humidité qui s'élève en permanence. Ça crée des énormes amas d'humidité, des cumulus absolument énormes. C'est des tonnes d'eau qui s'amoncellent.

Quand ça monte ça aspire le vent donc c'est le calme plat. Au contraire quand ça dégringole ça expulse du vent ce qui explique les rafales très très fortes. On passe de 10 à 35 nœuds, c'est un peu compliqué, ça peut changer à tout moment.

J'espère que je vais bientôt sortir du Pot au Noir.»

